



SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Havixbeck
Havixbeck, 05.05.2023

An den
Rat der Gemeinde Havixbeck
Herrn Bürgermeister Jörn Möltgen

Erneuter Antrag zur Entwicklung und Ankauf von Grundstücken für eine Verbindungsstrasse zwischen den Baugebieten SüdOst und dem Flothfeld.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Möltgen,

Die **SPD**-Fraktion im Rat der Gemeinde Havixbeck stellt erneut (Erstantrag aus 1994) folgenden Antrag:

Beschlussvorschlag: Der Rat der Gemeinde beschließt die Entwicklung einer Verbindungsstrasse zwischen den Baugebieten SüdOst und Flothfeld (Osttangente) voranzutreiben, die entsprechende Grundstücksverhandlungen zu führen und den Flächennutzungsplan der Gemeinde Havixbeck schnellstmöglich anzupassen.

Begründung:

Aus Perspektive der historischen Ortsentwicklung sprechen Gründe für den Bau einer neuen Verbindungsstraße, da diese die verspätete Funktion einer Erschließungsstraße übernehmen würde. Bei der hufeisenförmigen Entwicklung von Havixbeck wurde in der Vergangenheit eine adäquate Erschließung von Wohngebieten versäumt. Dadurch ergibt sich für die Verbindungsverkehre eine unverhältnismäßig längere Wegstrecke zwischen den nördlichen und südlichen Wohngebieten. Dies führt u.a. zu einer starken Belastung der Blickallee. Hinzu kommen langgestreckte Wohngebiete (Am Stopfer, Schlautbach, Pieperfeldweg, Haferlandweg) die ebenfalls aufgrund ihrer sackgassenartigen Anlage zu langen Wegen führen. Dies hat zu einer Flaschenhalsartigen Entwicklung geführt, bei der manche Anwohner stark, andere gar nicht belastet sind.

Insgesamt hat sich Havixbeck damit für den ÖPNV und dem Individualverkehr zu einem Dorf der langen Wege entwickelt. Während dies in den Wohngebieten kaum zu beheben ist, kann mit einer Osttangente ein Ringschluss erfolgen, der einer Ortserschließung entsprechen würde, wie man sie heute vornehmen würde.

Die **SPD**-Fraktion stellt daher nach 1994 erneut den Antrag eine Osttangente weiterzuentwickeln und Grundstücksverhandlungen aufzunehmen.

Eine Grobplanung hierzu liegt vor.

Nunmehr ist es also notwendig mit den Eigentümern der in Frage kommenden Flächen über dieses Thema zu verhandeln und den Flächennutzungsplan entsprechend anzupassen.

Der Flächennutzungsplan der Gemeinde Havixbeck sieht z. Z. keine Möglichkeit vor eine Verbindungsstraße zwischen den Baugebieten Flothfeld und Südost zu ermöglichen. Gleichzeitig ist eine Bebauung links und rechts der schon einmal angedachten Trasse (siehe hierzu den Rahmenplan der Gemeinde vom 11.9.2018) nicht möglich.

Die Bezirksregierung Münster als Trägerin der Regionalplanung ist z. Z. dabei, den Regionalplan den Wünschen und Gegebenheiten der Kommunen anzupassen. Unseres Erachtens ist es also jetzt wichtig das Thema aufzugreifen und für die Gemeinde eine zukunftsfähige Mobilitätsentwicklung voranzutreiben. Das wir dazu evtl. gedachte Wohnbauflächen nördlich des Flothfeldes aufgeben müssen, ist uns bewusst.

Wir bitten Sie daher, dass Thema der Verbindungsstraße mit den angrenzenden Wohnbauflächen aufzunehmen und vorzubereiten.

Mit freundlichen Grüßen

Fred Eilers
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Margarete Schäpers
Fraktionsvorsitzende